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La Junta pasa a gestionar la cuenca
con mayor presupuesto del Estado
El Ministerio renuncia a incluir en el traspaso la creación de una red de pantanos para situaciones de

emergencia. El presupuesto del Guadalquivir en 2008 será de 440 millones, 235 para inversión

M.Ramos. J. Chaparro/ SEVillA

Gobernar el Guadalquivir signi-
fica manejar recursos, y muchos
según el proyecto de Presupues-
tos Generales del Estado para el
próximo año. El río andaluz en-
gullirá 442,3 millones de euros
durante 2008, de los que 235 se
dedicarán a inversiones, LaJun-
la de Andalucía, una vez descon-
tada la parte que se queda el Es-
tado para las competencias de la
Confederación en otras comuni-
dades -Castilla-La Mancha, Ex-
tremadura y, una parte mínima,
Murcía- gestionará la cuenca hi-
drográfica que más dinero recí-
be de las arcas públicas, gracías
al acuerdo político para el tras-
paso del Guadalquivir que sus-
cribirán mañana los gobiernos
autonómico y el estataL Desde
la Junta de Andalucía se recono-
ce, no obstante, que aún queda
mucho por negociar sobre los as-
pectos técnicos.

Los últimos punrus de ese
acuerdo político se cerraron con
mucha dificultad el pasado vier-
nes, según han admitido fuentes
de la Consejería de Medio Am-
biente. No se trataba de un fleco
menor, sino de la creación por
parte del Estado de una red de
embalses de los que éste podría
hacer uso en situacíones de
emergencia, tales como perio-
dos largos de sequía, inundacío-
nes o casos graves de contami-
nación. Esa red no figurará en el
acuerdo de traspaso, cuyo espí-
ritu se pretende que marque el
desarrollo de fUturos convenios
del Gobierno central con otras
comunidades.

ElGuadalquivir, cuando de eu-
ros se trata, no es sólo el gran río
de Andalucía, sino de toda Espa-
ña, como reflejan las cuentas del
Minislerio de Medio Ambiente
para 2008. Su presupuesto tripli-
ea al que recibe el Guadiana y es
3,5 veces superior al de la Cuen.
ca del Tajo, las otras dos confede-
raciones que más dinero tienen
presupuestado.

La ComIsión Bilateral Estado-
Junta de AEdaluci" en la que se
firmará el acuerdo se celebrará
en el Parador de Cazarla y estará
presidida por la ministra de Ad-
ministraciones PÚblicas, Elena
Salgada, y el consejero de la Pre-
sidencia, Gaspar Zarrías. Siete
meses más tJrde, la Junta podrá
fijar, por ejemplo, los precios del
agua, decidir qué cantidad se
destina a los regadíos, encargar-
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Pendientes del Constitucional

I El futUrD del traspaso de las
, competencias de las aguas del
, Guadalquivir a la Junta y el del

nuevo Estatuto pende de la deci-
sión que tome el Tribunal Cons-
titucional sobre este asunto. El
anterior presidente de la Junta
de Extremadura, Juan Carlos Ro-
dríguez Ibarra, se despidió de su
Carrera política interponiendo un
recurso de inconstítucionalidad

a la norma andaluza por su afec-
ción a otras comunidades, Ayer

mismo, Guillerrno Fernández Va-
ra, actual presidente extremeño,
anunció que el recurso se man-
tendrá. El90,2 por ciento de la
superficie de la cuenca es anda-
luza y el articulo 51 del Estatuto,
para garantizar su constituciona-
lidad, fija que las competencias
de la Junta andaluza sobre las

aguas que discurren por la co-
munidad se realizarán "sin per-
juicio de lo previsto en el artículo
149.1.22' de la Constitución".

Las garantías del acuerdo
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El Ministerio de Medio Ambien-

te, que a la vista de lo dispuesto
, en la ConstituÓón nunca VIOcon

buenos ojos el traspaso de la de-
marcación del Guadalquivir a la
Junta de Andalucía, ha manteni-
do en las negociaciones que de-
ben establecerse en el acuerdo

ciertas garantías de la tutela del
I Estado sobre el rio. Elprincipio
; de acuerdo establece que segui-
Irán bajo competencia estatal

tres emba Ises, los de Fresneda y I
Montara, que superan la linea I
divisoria con Castilla-La Man- I
cha, y El Pintado, que se extien- ~
de por las provincias de Sevilla y

I

Huelva y cuya cola alcanza la de
Badajoz. El Ministerio de Medio
Ambientetambiénse encargará ¡

de las obras públicas hidráulicas
de interés general y de la planifi- I
cación general del ciclo hidroló- ;
gico. I

se de mantener vivos los hume-

dales de Doñana y controlar los
millones de euros provenientes
de Bruselas. De 2002 a 2005 lle-

garon más de 62 millones de los
fondos Feder a la Confederación

del Guadalquivir. Más de 3,7 mi-
llones de andaluces y 443.024
hectáreas de regadío dependen
de sus aguas.

Manuel Chaves inició la legis-
latura pidiendo en el Parlamento
andaluz la cogestión de la cuenca
y la terminará con un Ejecurivo
auronómico que gestionará el 98
por ciento de los recursos hídri-
coso El Gobierno "amigo" de Za-
patero le traspasó la Cuenca Me-
diterránea en 2005 y la Atlántica
en 2006, con lo que la Junta ya
conerolaba todo el litoral. Ahora,
le tocaba al Guadalquivir.

La ministra de Medio Ambien-

¡e. Cristina Narbona, puso el grito
en el cielo cuando durante la era-
mitación del nuevo Estatuto sur-

gió la iniciativa de incluir enere
las nuevas competencias la ges-
tión de las aguas del Guadalqui-
vir. Se trala de una cuenca que in-
vade varias comunidades y, como
ordena la Constitución, su admi-
nistración corresponde al Estado.
Las negociaciones entre el PSOE

nacional y andaluz y el pulido de!
Congreso de los Diputados consi.
guieron que el articulo 51 del
nuevo Estatuto saliera adelante.

Si el dinero es sinónir,lO de po-
der, con el Guadalquivir la Junta
se hace con más poder. Sobre to.
do la Consejería de Medio Am.
biente, que desde que le otorga.
ron en 2004 las competencias en

r
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PRIMER PASO

El acuerdo político no

I

será efectivo hasta ell de

julio, cuando se cierren

los detalles técnicos

aguas no para de crecer en presu-
puesto. El departamento que di.
rige Fuensanta Caves controlará
durante el próximo año 1.138 mi-
llones de euros (sin contar lo que
supondrá el traspaso del la cuen-
ca), 733 más que en 2004. Su
Consejería se ha convertido en la
tercera por inversiones y la políti-
ca de aguas supone casi la mitad
de este dinero. La Agencia Anda.
luza del Agua, en cuatro años de
vida, ha quintuplicado su presu.
puesto inicial hasta 517 millones.
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REUNiÓNSánchez Alonso mantuvo un encuentro con la andalucista Pilar González

ElPAmediará por la Villa
en el Parlamento andaluz
Se trataron proyectos
corhoel de los nuevos
centros de salud
'1educativo

ElPApodría presentar
enmiendas a los
presupuestos de la
Junta para 2008

/U'!TONIOJ, PIZARno
~OTA

C:nlaborar nm el muniCipio parA
sarar adelame algunos proyertos
unpol1antes aproverhand\) su pre-
senCia en el Parlamemo de An-

dalucía fue el compromiso que
adquiriÓ en la tarde del pasado
viernes la ancla!ucista Pilar Gon-

zález en la reuniÓn quc mantuvo
mn el alcalde de Rota, Lorenzo
~ánchez Alomo, en su despacho
del Ül'tillo de Lnna,

¡~I parlamellta,;a andalllla re-
cab; especialmentc cn nna pos-
teriorrueda de prensaq'''' el Par-
tido il.ndaluClSta "se preoutpa 1'01
Rota", razÓn por la CII,,1quiere
;;v!!dar a encauzar algunos pro-
yectOs que el Ayuntamiento está
dispuesto a acometer y a realizar
un fuene esfuerzo ecouómit'o

pero que necesitan de la aproba-
ción y de la financiación de laJun-
ta, La colaboraciÓn dc1PAse haní

a través de pregun!as parlamen-
ta,;as e incluso de enmienda5 a]

presupuesto de laJunta para 2008
(que superará los 32,000 millones
de euros),

Cuatro son los temas más des-
tacados y que los andalucistas in-
tentarán que se recojan ('n el pre-
supuesto autonÓmIco, En prime,
lugar se destacÓ la importancia
c¡ue para Rota tendría la puesILt
en marcha de un Plan de Sanea-
m,ento Integral, necesario para
eliminar los aliviaderos de aguas
pluviales de la playa, "algo muy
importante para desarrollar el

Rueda de prensa posterior al encuentro entre el alcalde y la parlamentaria andalucista,

enorme potencial turístico que
tiene Rota", SegÚn Gonz.iJez, este
proyecto va está cuantificado eco-
nómicamente "y lo que hace fal-
ta es voluntad política para sacar-
lo adelante", Otro a5unto en ma-
tel;a de infraestructuras muy ne-
cesario para Rota es el desdobla-
miento de la carretera de acceso

a la localidad, algo fundamental
y en lo que el ayuntamiento esta-
ría dispuesto a firmar un conve-
nio con la Consejería de Trans-
pones al considerarlo vital para e!
desarrollo de una localidad que
eu verano triplica su población y
tiene sel;os problemas en ]a en-
trada,' salida de vehículos,

CENTRO DE SALUD

El proyecto de Centro de Salud
que el Ayuntamiento presentó
hace ya algún tiempo también es-
tuvo presente en la reunión- Para
la andalucista "hare falta un cen-

trodesalud nue\'() en Rota,Esim-
prescindible para atender a los 1'0-
teños y a los ,;sitantes", A pesar de
que el Ayuntamiento pone e! sue-
lo, el pmyecto, y está dispuesto a
financiarlo en principio, "laJun-
ta de Andalucía sigue poniendo
problema5, y como no entende-
mos estos problema5 vamos a pre-
guntarlos en el Parlamento, e in-
cluso si no se contempla una par-
tida para este asunto en e! Presu-
puesto de la Junta, e! PA presen-
tará una enmienda solicitando

que se incluya consignación pre-
supuestaria para poner en mar-
cha este proyecto en 2008,

El Último tema tratado en este
encuentro fue e! de ]a construc-
ciÓn de un nuevo centro educati-
vo en la localidad (concretamen-
te en la zona de nuevo desarro-

110), La cuestión es muy similar a
la del centro de salud, El avunta-
miento le pone toda5las fácilida-

des a IaJunta, pero está no da el
paso, e incluso pone problemas,
Razón la cual el PAllevaráel asun-
to hasta el Parlamento andaluz,

Para Pilar González la raíz de

muchos de los problema5 de los
municipios andaluces, Rota in-
cluida, es que los ayuntamientos
tienen que a5umir responsabili-
dades y cargos econÓmicos que
en verdad le corresponderían a la
administración autonómica (en
Salud, Educación e lnfraestruc-
turas), algo que no es lógico m
comprensible máxime teniendo
en cuen ta e! alto presupuesto eco-
nómico que maneja la J un ta de
Andalucía,

El akalde roteño agradeció a
la parlamentaria andalucista la
sensibilidad que demuestra con
Rota y la invitó a estar presente
cuando se coloque la primera pie-
dra de! futuro Centro de Salud d"
la localidad,

Provincia Rota 21

MEDIOAMBIENTEConsistente en un recoITÍdo por las dunas

NAVIDAD

Fiestas
convoca el
concursode
Belenesy
Dioramas

INFORMACiÓN
ROTA

La DelegaciÓn de Fiestas, con
motivo de 1a5prÓxim<ls ha con-
vocado el XX C'-oncurso de Be-
lenes Familiares, el J\.'VIICon-
curso de Belenes de Entidades

y el J\.\I Concurso de Belenes
en Escaparates, asi como el 111
Conwrso de Dioramas Fami-

liares, el<'Entidades y en Esca-
parates, SegÚn las bases, po-
drán participar particulares,
entidades v escaparates wyos
belenes ()dioramas puedan ser
visitados por toda5la5 persona5
que lo deseen, La5 inscripcio-
nes deberán efectuarse en la

Delegan"n de Fiestas, situada
en la plal,a de España 1. finali-
zando el plazo el día] 8 de este
mes,

El día 19de diciembre, elju-
rado calificador iniciará su la,
bol' de v;sila de los participan-
tes entre las 17,00 v las 21.00

horas, Fiestas recOl';ienda que
el tema "emral de belenes y
dioramas sea el Misterio del Na-

cimiento, que se deberá re-
presentar con fidelidad y de
acuerdo a las costumbres de
nuestra tradición,

Las bases advierten que el
jurado podrá ir acompañado
de un profesional del medio
audiovisual, para tornar cuan-
tas fotogratias como imágenes
de video se consideren nece-
sarias, a fin de contar con un
archivo de los mismos, para la
realizaciÓn de futur..s publica-
ciones, exposiciones, ete.

Para ambos concursos, en
cualquiera de sus modalidades,
se ha establecido un primer
premio de 260 euros, un se-
gundo de 130 euros y un pre-
mio especial al mejor motivo
roteño en el que se tendrán en
cuentaaquella5 escenas que re-
creen el ambiente, los lugares,
las costumbres o 1a5 tradicio-

nes tipicas rot6ias, dotado con
45 euros,

__m- " -- "' , , --, --,,, , ,--- _u_--, u_------

Segunda actividad del grupo de
voluntariado medioambiental
AJ,?,(\,],

WTA

(,"JtllIÚan desarrolbndose \"""'-
ti,'idades enlll'ltnd,~s den u-u del

programa de ,'oluIHari,,,lu am-
bi,mal 'lile (',st,;des"rrolb"do i;,
FundaciÓn n""lIcipal de Mcdio
\mhicntc U"i J.¡intenciÓII de aU,,-

"" personas con(l('nClarias en"
<,ll1Iedio ambiellte, El Últilllo ,'n-

, II,'"tro coliJ('lILaba en el parque
Itlántieo, ceutl,índose "1' la n)JI-

selyaciÓJI de! li'oraL Los p.lnici-
¡''''w,"s C<'I'ocinOlJln;;q ¡"II\h el
'1',""", ':,",a, !"" """t(";;,,,:os

de eStas singulares formaciones
ccolÓgiGLs, así como 1a5especies
""gelales propias del cordón du-
nar 'lue discurre de forma para-
lela al pinar costero,)' en las qne
s<'pueden encoJl trar el banón, la
ameella de mar, o el enebro ma-

rítimo, 1'IIIIbiéli pudieron cono-
('CI' de prll uCI'a lIIano los efectos
IIega!!vos que produce la presen-
cia de \:¡ 1Illa de leÓn, <;specie in-
\"LSOIO'procedente de o\frica que
despb,a a "'ras plamas alllócto-
"as impidiendo la din:imica na-
1I¡r;.;ch' la,sdu¡¡as, '1,J(','onSt;tuv('

uno de los hábitaLs donde se pue-
de encontrar al camaleón,

Para nevar a cabo esta actividad,

los participames recorrieron va-
rias zonas del sistema dunar re-

cogiendo toda la ba5llrd que se en-
contraban (incluyendo las zonas
adyacentes a las dunas), elimi-
nando la uÚa de león, )' recolec-
tando las baneras de mimbre pre-
viamente colocadas para favore-
cer la formación de la duna,

La siguiente actividad será el
rlía 17, una camp,ulasobre lages-
tiÓn de los res"htos urbanos que

!!'~'.s~~

Recogiendo basura y obselVando la vegetación de las dunas,

tenM lugar en el Cestillo de Lltna,
Las personas interesad;Ls pueden
i"formarse en la Fundaci"J1 mll-
nicipal ,\e M"dioAn,biente en l::

calle Écija, en el teléfono
95G846430, o bien a través del co-
rreo elec'rÓt' ieo IIU.,¿iUflllJllÍl'IIl,,@ay-
ImoÜu.\,



12 I CIUDADANOS I COFRADrAS Domingo 11/11/2007 I LaVoz

La juventud cofradedeRota
visitóJerez acompañada
porlahermandaddelaCena
Los cofrades tuvieron una visita a San Miguel y una
Eucaristía posterior en la iglesia de San Marcos~_.._-_._----

JOSÉ VEGAZO JEREZ

La cofradía que dirige Daniel
Romero ha empezado con fúerza,
y está dando pasos importantes
en la formación de la vida'diaria
de la propia hermandad. Conoce-
dores de que la juventud es la base
real del futuro de la hermandad,
la hermandad del Lunes Santo
acogió ayer un encuentro con la
juventud del Consejo de Her-
mandades y Cofradias de la loca-
lidad costera de Rota.

Los cofrades roteños llegaron
a Jerez a primera hora de la
mañana, y rindieron visita a la
casa de hermandad del Santo
Crucifijo de la Salud y a la parro-
quia de San Miguel. El párroco de
la iglesia ejerció de perfecto guía
y les enseñó los secretos que guar-
da la parroquia, así como las
maravilllas artisticas que la mis-
ma posee.

Tras la visita a la parroquia y
a la casa de hermandad, donde
fueron recibidos por la Junta de
Gobierno de la cofradía, los cofra.
des se encaminaron a la parroquia
de San Marcos, donde disfrutaron
de una convivencia y de una Euca.
ristia. La cofradía de la Cena se
irá mañana de convivencia al cam-
po, en un claro gesto de Daniel
Romero de preocupación por dotar

ANÁL.lSIS--

¡---------

I

I

SAN MIGUEL. Los cofrades visitaron la parroquia. / J. c. eOReHAOO

de vida interna a la hermandad
de la Cena, prevaleciendo ese inte-
rés sobre otros aspectos materia-
les de la cofradía.

La restauración

La hermandad, sin embargo, sigue
trabajando duro por conseguir el
apoyo de los hermanos para la res.
tauración del paso de misterio. La
restauración, aprobada en Junta
de Gobierno, la llevaria a cabo el
artista local Francisco Bazán, toda

una garantía en el trabajo desde
hace años y conocido actualmen.
te por su excelente restauración
de la Esperanza de la Yedra hace
escasos meses. No es el único pro-
yecto que tíene la Junta, que ya
ha aprobado la renovación de las
bandas que acompañarán a sus
títulares, con la Estrella de Dos
Hermanas tras el misterio de la
Cena y Julián Cerdán tras el palio,
asi como los capataces, Martín
Gomez Moreno y Ramón Estrade.

SANTIDAD y FELICIDAD
JUAN DEL RrO MARTIN. OBISPO DE LA DIÓCESIS DE ASIDONIA.JEREZ

A lgunos dirán que no
están los tiempos para
santidades. Pero como
en toda época, el tema

de la felicidad es inherente a la
condición humana. La cuestión a
plantear es qué tiene que ver la
llamada universal a la santidad
que recibe todo bautizado con

alcanzar la realización y la dicha
personal (cf. LG 11. 41). Lo prime-
ro que hemos de decir es que Cris-
to no ha venido al mundo para
amargar la existencia de nadie,
sino «para que tengamos vida, y
la tengamos en abundancia» (Jn
10,10). Segundo, Él nos ha elegido
para que seamos discipulos «san-

PlAZO ~ERIOOO VOLUNTARIO
SEGUNDOSEMESTRE2007
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tos e inmaculado en la caridad»
(Ef 1,4),es decir, en el amor a Dios
y al prójimo se centra la santidad
cristiana. Tercero, aquellos que
van tras el Maestro imitan su vida
y desean ardientemente tener los
«mismos sentimientos» que Jesús
y realizar el bien como Él lo hizo.
Luego en cristiano se llaman san.
tos, aquellos hombres y ml\ieres
que han encontrado en el Evan-
gelio la fuente de su felicidad pero
sonal y la garantía de la salvación
eterna. Porque sólo Dios puede
colmar el ansia de felicidad que
todos llevamos consigo: «Nos
hiciste. Señor, para ti, y nuestro
corazón está inquieto hasta que
descanse en ti>,(San Agustin)-

Sin embargo, en la actualidad
se percibe la fe y el amor a Dios
como un obstáculo para la libertad
y la felicidad personal. Es más, hay
todo un interés de presentar el cris-
tíanismo como la religión de la
negatividad y en ese afán desme-
dido de ridiculizar todo lo católico
se verá con prejuicios psicologís.

LaVirgendelaCabezabendijo
denuevoalbarriodePicadueñas

Bendito empeño el del padre Jesús Fernández de la Puebla Viso
por engrandecer la devoción que Jerez siente por la figura de
María. Cuando llegó a la parroquia del Corpus Christie, yahon-
dando en la devoción que siente por la Reina de Sierra Morena,
creó la hermandad de la Virgen de la Cabeza, que se ha converti-
do en una de las procesiones de gloria más esparadas del año. Con I
la visita obligada a la Merced y San Mateo, de nuevo el joven capa- I
taz Martín Gómez Garrido guió a sus hombres por Jerez.

---

' 1
tas las virtudes que brillan en la (eso significa bienaventurado), se I
vida de los santos. En cambio, todo presenta como una alternativa cul- Iel santoral cristiano es una mues- tural frente la infelicidad de la
tra de cómo detrás de la lucha ascé- desesperanza ambiental, de la tris- I
tica, de las mortificaciones o el des- teza que produce el nihilismo, de I
prendimiento de las riquezas por la soledad que causa el subjetivis-
el Reino de los cielos, se nos reve. mo egoista. Cada uno de los santos
la hombres y mujeres que en medio es una obra maestra de la gracia
de la tribulación han encontrado del Espíritu Santo y la vez un
la alegría de su vida en hacer la modelo de cómo los hombres pode-
voluntad de Dios cada momento. mos responder con libertad, gran-

Un crítico contemporáneo, deza y constancia a la invitación
comentando una reedición de unas del Señor: «Sed, pues, vosotros per-
antiguas y famosas biografías de fectos, como vuestro Padre celes-
santos, dice que la primera cuali- tial es perfecto» (Mt 5,48). Esa feli-
dad que sobresale en esas perso- cidad que viene como consecuen-
nas es una forma de felicidad muy cia de la fidelidad a Dios y a los
distinta a los cánones del mundo. hermanos, no es producto del
Así, llama la atención hoy la sere- voluntarismo humano, ni de la con-
nidad y generosidad de los márti. dición social o cultural; sino de
res, la confianza y abandono de los haber experimentado la conver-
evangelizadores y confesores, !.a sión cristiana, la asidua oración,
humilde sabiduría de los maestros la participación en la mesa de la
y doctores, la fragancia caritativa Palabra y de la Eucaristia. Todo
de las virgenes y viudas. Los san. ello caldeado por la devoción a la
tos son hombres felices porque Virgen María y a los santos. Ya que
encontraron su verdadero centro, los santos llaman a los santos, y en
porque supieron pasar del tener al la amistad con los santos sentinlOs
ser y del ser al dar: cumpliéndose la inefable y perfecta comunión
las palabras de Jesús: «Hay más con Dios, la paz de la divina pre.
felicidad en dar que en recibir» sencia, la paz sin malos entendi-
(Hch 20,35).En defmitiva, este libro dos y,en cierto modo, poseemos esa
sobre «santos y beatos», es decir alegría, esa felicidad que es nues-
sobre hombres y mujeres felices tro eterno destino.
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Laprimeramediahoradeestacionamiento
enelparkingdeLaMercedserágratuita
Secrearán 4° plazas para motocidetas
yun abono nocturno de fm de semana

P.A/ LA VOZ ROTA

La primera media hora del apar.
camiento de La Merced será grao
tuita.Asi lo anunció la portavoz
del equipo de Gobierno, Eva
Corrales, quien dio cuenta de la
aprobación por parte de la JuIÍta
de Gobierno Local de la propues-
ta presentada por ella misma
como consejera delegada de SUR-
SA, en relación a la ampliación de
la Ordenanza Fiscal reguladora
de la tasa por la utilización del
aparcamiento público municipal
La Merced.

Desde que se;inaugurasen estos
aparcamientos públicos a comien.
zos del mes de abril, el Ayunta.
miento ha venido realizando un
estudio al objeto de mejorar el ser-
vicio y lograr la máxima ftmcio-
nalidad y aprovechamiento de
estas 102 plazas de estaciona-
miento de vehiculos. Precisa-
mente, la portavoz municipal
recordó que una de las finalida.
des por las que se ha puesto en
marcha este parking es «contri-
buir a la revitalización del casco

histórico de nuestra localidad,
facilitando zonas de aparcamien-
to que animen al público a reali-
zar sus compras en este espacio
que aspira a convertirse en un
centro comercial abierto».

Por otra parte, algunas de las
conclusiones sacadas del men-
cionado estudio son las que han
llevado a la Junta de Gobierno
Local a adoptar esta decisión en
la que se contempla la creación de
40 plazas de aparcamiento para
motocicletas. Dichas plazas serán
compatibles con las 102 que para
coches ya existen y para su utili-
zación se fijará un precio menor.

Asimismo, junto al ya existen-
te abono nocturno para residen-
tes, el cual permite aparcar los
vehiculos de lunes a viernes, se
sacará un nuevo bono nocturno
para fmes de semana que permi-
ta aparcar desde las nueve de la
tarde del viernes a las nueve de la
mañana del lunes.

Para solicitar el nuevo pase
ante la Oficina de Atención al Ciu-
dadano será necesario cumplir los
mismos requisitos que en el abo-

El aparcamiento ya cuenta con 102 plazas para automóviles./ LV.

no ya existente, es decir, estar
empadronado en Rota, tener el
domicilio habitual en las calles
del centro delimitadas para ello y
sólo acceder a una plaza por uni.
dad familiar. Asimismo, se pre-
tende atender la demanda plan-

teada por los propios usuarios, de
esta manera que las personas inte-
resadas tendrán la posibilidad de
acceder a uno u otro abono o bien
a ambos. En cualquier caso, Eva
Corrales aclaró que se han esta-
blecido <'Precios muy asequibles».
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SANLÚCAR

Constituido
formalmenteel
ConsejoLocalde
Tráfico

LA voz SANLÚCAR

El Ayuntamiento acogió la
constitución formal del Con-
sejo Local de Tráfico, con la
presencia de la alcaldesa de
Sanlúcar, Irene Garcia, del
delegado de Tráfico, Victor
Mora y representantes de
diversos colectivos de la ciu-
dad como Astralisan, Aco-
transa, Consejo de la Juven-
tud, Tussa, Asociación de Veci-
nos Guadalquivir, Radio Taxi,
Policia local, Asociación de
Empresarios y los partidos
politico del equipo de Gobier-
no (PSOE y Cis) e Izquierda
Unida.

Con esta iniciativa se pre-
tende dar solución a los pro-
blemas de tráfico de la locali-
dad mediante «un órgano de
participación, información y
propuesta de la gestión muni-
cipal con una eficaz politica
que requiere la participación
responsable de todas las par-
tes interesadas». En esta reu-
nión se acordó la apertura del
doble sentido de circulación
del tramo calle Ganado, pre-
via semaforización del "ruce
con Baños y otras medidas de
seguridad relativas al mismo.
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'--- destruccl.)n del litoral
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Playa de Mazagón.¡ G, c.

qUIere hacer en la playa de Isla
Canela, justo en los terrenos
donde todavía no ha comenzado
la construcción,

"Yaes tarete", sentencia Iñaki
alano, portavoz de Ecologistas
en Acción en Ayamonte: "En la
playa de Isla Canela queda 1'0-
quisimo espacio sin construir",
Para Olano, las acciones que se
van a tomar en la costa onuben-
se, aunque sean positivas, llegan
con retraso, "Esto dcmuestra
que durante mucho tiempo los
ayuntamientos y la Junta de An-
dalucía no han aplicado la ley,
siao que, o han mirado a otra
parte o han toreado la ley para
q"e todas estas obras 5e pudie-
ran realizar",

Volando hacia La Antilla, en
Lepe, al este, se encuentran blo-
ques de apartamentos en segun-
da y tercera linea de playa, pre-
cedidos de un frente de vivien-
das unifamiliares clavadas, mu-
chas veces, a pocos metros de
donde rompen las olas, Estas úl-
timas pueden tener sus dias con-
tados, La liberación de la zona
dc servidumbre de La Antilla
contempla la "expropiación de
ias edificaciones" en esta área,
',s; como de 1as casasoon dere-
:hos recoaocidos incluid,s en o,¡

dominio público (la playa), Ade-
más, la Estrategia contempla la
"eliminación de las ilegales" den-
tro de este dominio,

Un poco más hacia Levante,
se elevan tres núcleos contiguos
de gran proyección turística: El
Rompido (Cartaya), El Portil, en
Punta Umbria, y la propia Punta
Umbría, En todos se pretende
eliminar las edificaciones en do-
minio público, El Rompido y
Punta Umbria presentan sobre
todo casitas bajas en primera li-
nea y, en el caso de Punta, blo-
ques altos hacia el interior.

En la marisma del rio Tinto,
muchísimo más degradada por
las industrias del polo Quimico,
el Gobier:1o planea una actua-
ción relacionada con las balsas
de fosfoyesos, residuos que la fá-
brica de fertilizantes Fertiberia
ha vertido alli desde hace déca-
das, La concesión terminó en
2003, por lo que el rescate del
lugar supondrá cl sellado del
vertedero y su restauración am-
biental.
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Puedc ver más imágenes de
,~xeesosen la costa onubEnse

Costassólo invertirádonde se
derriben las casas de la playa
Medio Ambiente obliga a los ayuntamientos a demoler
las obras en los primeros 100 metros de litoral

RAFAEL MÉNDEZ

Madñd

El Ministerio de Medio Ambien-
te enviará a sus demarcaciones
de Costas una Instrucción para
el tratamiento del borde costero
para unificar criteríos y garanti-
zar "la protección, libre acceso,
tránsito y uso público, del domi-
nio público marítimo-terrestre,
cualquiera que sea la naturale-
za de los bienes que lo inte-
gren", La norma es aparente-
mente técnica pero tiene un
gran calado, ya que incluye un
protocolo de colaboración para
los ayuntamientos que quieran
recibir inversiones, Sólo po-
drán acogerse aquéllos que se
comprometan a derribar las ca-
sas en dominio público y zona
de protección.

Medio Ambiente traslada
asi a los consistoríos parte los
polémicas derribos masivos en
el litoral que propone la Estrate-
gia para la sostenibilidad de la
Costa. Éste es el as que tenia en
la manga Medio Ambiente
cuando decía que pretendia
pactar los derribos con los mu-
nicipios,

El texto, de 30 foliosy al que
ha tenído acceso EL PAÍs, expli-
ca que "Costas plantea destinar
una parte de sus presupuestos
de inversión, a colaborar con
las administraciones munici-
pal y autonómica para espon-
jar los bordes litorales en los
núcleos urbanos y acomodar-
los a la Ley de Costas',

El dominio público incluye
la playa y aquella zona en la
que se alcancen los mayores
oleajes conocidos, Las casas
construidas allí antes de 1988,
cuando se aprobó la Leyde COSo
tas, recibieron una concesión
de 30 años en la mayoria de los
casos, En teoria en 2018 queda-

rá libre gran parte de la costa.
Después viene la servidumbre
de paso, para garantizar el acce-
so público al litoral. y la zona
de servidumbre: una franja de
100 metros (si no era urbano
en 1988) para cultivos y can-
chas deportivas, Sí el suelo era
urbano entonces, la franja es
de 20 metros, La instrucción re-
cuerda que la función de Cos-
tas es "liberar las servidumbres
de tránsito y protección",

El borrador, ya aprobado
por el Consejo Asesor de Medio
Ambiente, fija a sus demarca-
ciones unos "requisitos de obli-
gado cumplimiento" antes de
invertir. El principal es la "sus-
cripción de un protocolo o con-
venio entre Costas y los ayunta-

El texto encarga
a los consistorios
la reubicación
de las viviendas

mientas en el que se acuerde la
eliminación de las instalacio-
nes y edificaciones no ajusta-
das a las determinaciones de la
Ley de Costas',

En ese acuerdo -Medio Am-
biente incluso ha preparado un
modelo-, el ayuntamiento que
quiera recibir obras se compro-
mete a colaborar en el derribo
de casas y hoteles que no se
ajustan a la ley, La instrucción
encarga al ayuntamiento "la ob-
tención del suelo en las servi-
dumbres de tránsito y protec-
ción, asi como, de aquellas que
sean precisas para la reubica-
ción de las edificaciones exis-
tentes en dichas zonas' Costas
busca "la liberación efectiva"
de los 100 primeros metros,

"En todos los casos", sigue el
texto, "la remodelación de las
fachadas urbanas litorales exi-
ge realizar simultáneamente el
levantamiento de edificaciones
e lnstalaciones del dominio pú-
blico", La ministra de Medio
Ambiente negó que su estrate-
gia sea un plan masivo de de-
moliciones y la instrucción de
costas no menciona ni una vez
la palabra demolición o derri-
bo, En su lugar, y en un vano
intento por eludir la polémica,
habla de liberar. trasladar o es-
ponjar la zona urbanizada,

Para justificarlo explica que
"no trata de privar a los particu-
lares de ningún derecho, sino
de restablecer la supremacia
del interés general y el derecho
de todos (también el de los par-
ticulares que hasta ahora lo
han ejercido en exclusiva en la
práctica) al libre acceso de la
costa",

y avisa a sus demarcacio-
nes: "La construcción de pa-
seos maritimos en áreas urba-
nas no constituye, pues. ni un
objetivo ni un fin en si mismo
en la politica de Costas", Los
paseos mari timos han sido du-
rante años una parte esencial
del trabajo de los ingenieros de
Costas, pero la dirección gene-
ral también realiza caminos na-
turales, espigones, regeneracio-
nes dc playas y dunas, espigo-
nes artificiales y obras submari-
nas contra la pérdida de arena,

Además, insiste en que hay
que aplicar la ley en la zona de
influencia, los 500 metros pos-
teriores, Alli, en teoria no se
permiten grandes bloques de
hormigón, pero en la práctica
nadie ha cumplido, Basta con
ver Marina d'Or, aprobada ha-
ce unos años, que levanta mu-
ros de cemento y hace de barre-
ra, según el plan oficial.

Revisión de la concesión a Pedro J.
R, M., Madrid

Un empeño del Ministerio de
Medio Ambiente es recuperar
el libre acceso a la costa. La
instrucción admite que hay
"tramos en los que de hecho,
aunque no de derecho, existe
una cierta privatización" delli-
toral. En su primera versión, el
texto afirmaba: "Como ejemplo
y a titulo de ilustración, en la
isla de Mallorca se han puesto
en marcha tres proyectos en
las zonas litorales que adole-
cen de la problemática descri-
ta, que fundamentalmente se
concentran en tres tramos de
costa, en los de Son Cervera,
Calviá y Formentor, donde en
una longitud superior a 1 km
cada uno, existen varias dece-
nas de pequeñas instalaciones,
realizadas hace más de 30 3ños

en virtud de antiguas concesio-
nes, que hasta ahora han veni-
do siendo del uso y disfrute ex-
dilsivo, y no tanto de dereeho
como de hecho, por los particu-
lares propietarios en esas zo-

! nas", La alusión fue suprimida,
: Sin nombrarlos, Medio Am-
i biente se referia al grupo de
I milionarios como Carlos Sáinz,
lAna Obregón o el director de
I El Mundo, .Pedro J, Ramirez,
i que mantienen cortado el paso

Ia la costa, Medía Ambíente afir-, ma desde hace más de un año:que quiere construir por alli
un camino. Pero el anuncio es
posterior a que La Moncloa le
ordenase aceptar la legalidad

, de la concesión que el Gobíer-
i no del PP concedió a Ramirez
I en dominio público,

Ahora, el director general
de Coslas, José Fernández, pre-

tende pedir un informe al Con-
sejo de Estado sobre la legali-
dad de la concesión mientras
negocia con los propietarios pa-
ra abrir un paso de al menos
un metro, En realidad, según la
ley de Co-tas de 1988,debe ha-
ber un paso de seis metros de
ancho incluso si la propiedad
es privada, La primera versión
afirmaba que el ministerio esta-
ba realizando "el análisis de la
situación administrativa de las
antiguas coneesiones, con obje-
to de rescatar o caducar aqué-
llas que no se ajustan a los obje-
tivos del programa".

El ministerio dice que "lapis-
cina de Pedro J, Ramirez no es
una prioridad", Pero mientras
no se atreva con estos millona-
rios, su plan para liberar la cos-
ta difícilmente será creible. Y
han pasado casi cuatro años.


